



## **Niederschrift Nr. 5**

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Rohrbach am 30. Juli 2015 von 20:00 Uhr bis 21:07 Uhr im Sitzungsraum im Rathaus Rohrbach

<b>Vorsitzender:</b>	Ortsvorsteher Karl Wehrle
<b>Zahl der anwesenden Mitglieder:</b>	6 (Normalzahl: 6)
<b>Namen der nicht anwesenden Mitglieder:</b>	-/-
<b>Schrifführer:</b>	Michaela Duffner
<b>Sonstige:</b>	-/-
<b>Besucher:</b>	2
<b>Presse:</b>	Frau Frank-Gauckler, Schwarzwälder Bote

Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass

1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 16.07.2015 ordnungsgemäß eingeladen worden ist,
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung am 22.07.2015 ortsüblich bekannt gemacht worden ist;
3. der Ortschaftsrat beschlussfähig ist, weil mindestens 4 Mitglieder anwesend sind;
4. die Ortschaftsräte Manuel Willmann und Paul Ketterer zur Urkundspersonen bestimmt werden.

### **Tagesordnung öffentlich**

1. Aktuelle Stunde
  - 1.1. Anfragen von Einwohnern (Bürgerfragestunde)
  - 1.2. Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten
2. Stellungnahme zu Bauanträgen
3. Verschiedenes
4. Bekanntgaben, Anträge und Anfragen

## **TOP 1 Aktuelle Stunde**

### **TOP 1.1 Anfragen von Einwohnern (Bürgerfragestunde)**

Frau Judith Reidelbach von der Initiative Gegenwind teilt mit, dass bzgl. des Themas Windkraft unterschiedliche Meinungen mit Streit und Uneinigkeiten, auch zwischen Familien ausgetragen werden. Konflikte sollen durch Ortschaftsräte aufgegriffen werden.

Frau Reidelbach fordert erneut eine Bürgerversammlung in Rohrbach.

Der Ortschaftsrat ist sich jedoch einstimmig einig, dass eine weitere Versammlung nichts bringen wird. Auf den bisherigen Versammlungen zu diesem Thema in Furtwangen und Neukirch war der Ortschaftsrat insgesamt immer gut vertreten und dies müsse nun auch ausreichen.

Frau Reidelbach stellt nochmals klar, dass sie keine Monsteranlagen möchten und bei jetzigem Sachstand die Anlagen sich nochmals mehr Richtung Rohrbach verschieben werden.

### **TOP 1.2 Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten**

- Die Straßenlaterne im Reibschental bei Firma Müller wurde erneuert. Es liegt ein anonymes Schreiben vor, mit welchem der Beschuldigte, der die Laterne beschädigt haben soll, identifiziert wird. Der Beschuldigte streitet jedoch alles ab. Kosten für die Laterne betragen 1.700 €.
- Große Bürgerbeteiligung in Sachen Weiternutzung der Sendeanlage auf dem Belchen des Internetanbieters Con on Air.
- Defibrillator wurde erfolgreich installiert und unser Standort wird im BregtalKurier regelmäßig veröffentlicht. OV dankt der Rohrbacher Feuerwehr, die mit Herrn Wangler zusammen eine Vorführung des Gerätes veranstaltete. Besonderer Dank geht an Franz Kienzler.
- Kindergarten fertigt tolle Blumenkübel für den Spielplatz an, schöne Sache für Rohrbach.
- Bedarfsplanung des Kindergartens im Gemeinderat vorgenommen. Rohrbacher Kindergarten startet mit 12 Kindern im neuen Jahr. Somit keine Debatte hierzu.
- Einige Straßenlöcher werden demnächst geflickt. Eine Begehung wurde vorgenommen. Es ist jedoch schwierig wenn Bereiche von privat und städtisch nicht eindeutig sind.
- Die Hausnummern der neuen Straßennamen für die Umbenennung wurden nochmals verändert, da Friedhof und Blockhaus ebenfalls eine Hausnummer erhalten.

## **TOP 2 Stellungnahme zu Bauanträgen**

Familie Petsch ist mit dem Beschluss des Ortschaftsrates bzgl. des Carportbaus einverstanden, es ist keine weitere Beratung mehr nötig.

Die Sportfreunde Schönenbach danken uns für die Zusammenarbeit in Sachen Bau eines Kleinspielfeldes an der Rohrbacher Grenze.

Seelsorgeeinheit Oberes Bregtal legt einen Plan für den Bau von sechs Parkplätzen bei der Kirche vor. Die Schneeräumung des zukünftigen Parkplatzes ist Sache der Kirche.

**Abstimmung Bauantrag Kirchenparkplätze: einstimmig dafür.**

**TOP 3    Verschiedenes**

Es liegt nichts vor.

**TOP 4    Bekanntgaben, Anträge und Anfragen**

- OR Kienzler möchte wissen, wie weit die Sanierungsmaßnahmen bei der Brücke zum Grundstück der Familie Bärman fortgeschritten sind. Die Probebohrungen wurden bereits erledigt.  
Der OV wird hier nachfragen, da keine aktuelle Information vorliegt.
- OR Duffner regt an, dass ein Zaunbrett bei der Straße an der Kirche erneuert werden sollte.
- OR Duffner berichtet über einige Auseinandersetzungen und Unstimmigkeiten bzgl. der Straßennutzung der Straße vom „Kupferhof“ zum „Waldhäusle“.
- Zum BZ-Verfahren gibt OV Wehrle bekannt, dass die Versammlung bereits stattgefunden hat und mit 32 Besitzern nur 5 Grundstücks-Teilnehmer teilgenommen haben. Dies ist sehr wenig. Die Baumaßnahmen werden jedoch nicht vor dem Jahr 2020 vorgenommen. Da die Wege ehemals mit öffentlichen Geldern gebaut worden sind und nicht ordentlich vertraglich geregelt wurden, müssen vorab die Nutzungsrechte einwandfrei geklärt werden. Wenn Änderungen notwendig sind, ist es erforderlich, dass sich die Bürger nach Rottweil an Herrn Riede wenden, dieser macht dann eine Ortsbegehung. Auch die Radwegtrasse kann in das BZ-Verfahren mit eingerechnet werden. Der Vorstand des BZ-Verfahrens wird die Rangfolge gemäß Dringlichkeit beschließen.
- OV Wehrle teilt mit, dass die Abwassergemeinschaft aufgelöst worden ist.

Die Richtigkeit der Niederschrift Nr. 5 wird beurkundet.

---

Karl Wehrle  
Ortsvorsteher

---

Michaela Duffner  
Schriftführer

---

Manuel Willmann  
Ortschaftsrat

---

Paul Ketterer  
Ortschaftsrat